

150 ANS DE
L'INAUGURATION DE LA
CATHÉDRALE DE PAPEETE

Emission du 19 décembre 2025

150 YEARS SINCE THE
INAUGURATION OF THE
CATHEDRAL OF PAPEETEIssue: December 19th 2025

La cathédrale Notre-Dame de l'Immaculée Conception de Papeete, située au centre de la capitale tahitienne, est l'un des édifices les plus emblématiques de la Polynésie française. Sa construction débute en 1856 sous l'impulsion de Monseigneur Tepano Jaussen, premier vicaire apostolique. Arrivé en 1849, Mgr Jaussen introduit durablement le catholicisme dans un contexte dominé par les protestants. Après plusieurs interruptions, la cathédrale est inaugurée le 23 décembre 1875, la veille de Noël.

De style colonial mêlé à des influences gothiques, elle se distingue par ses boiseries sculptées et ses vitraux ajoutés au fil du temps. Elle a résisté à des catastrophes majeures : raz-de-marée en 1906, bombardement allemand en 1914, cyclones en 1983 et émeutes en 1987. Restaurée en 2005, elle a retrouvé sa couleur jaune d'origine et s'est enrichie d'œuvres comme la mosaïque du Christ Pantocrator (2008) et une Vierge à l'enfant en acajou (2010).

Outre la cathédrale, Monseigneur Jaussen fonde à Tahiti des écoles, enseigne le français aux enfants et développe l'autonomie économique des missions en cultivant cocotiers, canne à sucre et vigne. Il introduit l'apiculture et l'élevage, modernisant l'agriculture locale. Humaniste et linguiste, il s'intéresse aux cultures polynésiennes et tente de déchiffrer l'écriture rongorongo de l'île de Pâques. Son nom reste gravé dans l'histoire : une de Papeete porte son nom, et la cathédrale qu'il a bâtie demeure un symbole de foi et de résilience.

Aujourd'hui, la cathédrale de Papeete appartient au patrimoine immobilier de la commune de Papeete, qui en assure l'entretien et les restaurations (notamment la grande rénovation de 2005).

Cependant, sa gestion spirituelle et pastorale relève de l'Archidiocèse de Papeete, car elle est l'église-mère du diocèse. Les messes, sacrements et activités religieuses sont organisés par la paroisse et le clergé local.

Le PK 0 (Point Kilométrique zéro) est un repère géographique fondamental à Tahiti. Situé devant la cathédrale, c'est le point de départ pour calculer toutes les distances routières autour de l'île. Les bornes kilométriques (PK) indiquent la distance depuis ce point central.

Fare Rata, la Poste de Polynésie française, participe aux célébrations des 150 ans de la cathédrale de Papeete au travers de ce timbre émis à quelques jours de la date anniversaire de son inauguration.

The Cathedral of Our Lady of the Immaculate Conception in Papeete, located in the heart of Tahiti's capital, is one of the most iconic buildings in French Polynesia. Its construction began in 1856 under the leadership of Monsignor Tepano Jaussen, the first Apostolic Vicar. Arriving in 1849, Mgr Jaussen firmly established Catholicism in a context dominated by Protestants. After several interruptions, the cathedral was inaugurated on December 23, 1875, on Christmas Eve.

Combining colonial style with Gothic influences, it is notable for its carved woodwork and stained-glass windows added over time. The cathedral has withstood major disasters: a tidal wave in 1906, German bombardment in 1914, cyclones in 1983, and riots in 1987. Restored in 2005, it regained its original yellow color and was enriched with works such as the Christ Pantocrator mosaic (2008) and a mahogany Virgin and Child (2010).

Beyond the cathedral, Monsignor Jaussen founded schools in Tahiti, taught French to children, and promoted economic self-sufficiency for missions by cultivating coconut trees, sugar cane, and vines. He introduced beekeeping and livestock farming, modernizing local agriculture. A humanist and linguist, he took an interest in Polynesian cultures and attempted to decipher the Rongorongo script of Easter Island. His name remains engraved in history: a street in Papeete bears his name, and the cathedral he built stands as a symbol of faith and resilience.

Today, the Cathedral of Papeete is part of the municipal heritage of Papeete, which oversees its maintenance and restorations (including the major renovation in 2005). However, its spiritual and pastoral management falls under the Archdiocese of Papeete, as it is the mother church of the diocese. Masses, sacraments, and religious activities are organized by the parish and local clergy.

The PK 0 (Point Kilometric Zero) is a fundamental geographical landmark in Tahiti. Located in front of the cathedral, it is the starting point for calculating all road distances around the island. Kilometer markers (PK) indicate the distance from this central point.

Fare Rata, the Post of French Polynesia, is participating in the celebrations of the 150th anniversary of the Cathedral of Papeete through this stamp issued a few days before the date of its inauguration.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (230F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 230F : 50 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day cover envelope** (310F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Illustration** : Collection Te Fare Iamanaha - Musée de Tahiti et des Îles / Congrégation des Sacrés-Cœurs (SS.CC.) - Rome
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2025

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 19 décembre 2025. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

December, 19th 2025 issuing day at the Papeete Post Office. One "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2025/10

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « 150 ans de l'inauguration de la Cathédrale de Papeete » Stamp: "150 years since the inauguration of the Cathedral of Papeete"		230 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « 150 ans de l'inauguration de la Cathédrale de Papeete » First day cover: "150 years since the inauguration of the Cathedral of Papeete"		310 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- ☐ Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
☐ Carte de crédit / Credit card ☐ Autres / Others

☐ Mastercard



☐ Eurocard



☐ Visa



☐ Amex



N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* :
CW number*

Date d'expiration :
Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature :

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA

Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française

Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86

www.tahitiphilatelie.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- Timbre : Bobby Holcomb
- Valeur : 1TP à 300F
- Emission : 17 février 2026

